

## Regierungsratsbeschluss vom 15. Oktober 2019

Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK; Verordnung über die Organisation der Bahninfrastruktur; Vernehmlassung

P190981

 Der Regierungsrat genehmigt die Stellungnahme zur Verordnung über die Organisation der Bahninfrastruktur an Bundesrätin Sommaruga, Vorsteherin des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK.

## Begründung

Der Regierungsrat begrüsst die vom Bund vorgelegten Verordnungs-Entwürfe zur Organisation der Bahninfrastruktur (OBI). Diese beinhalten die Schaffung einer neutralen, unabhängigen Trassenvergabestelle des Bundes, erweiterte Passagierrechte sowie eine Schiedskommission Eisenbahnverkehr mit erweiterten Kompetenzen gegenüber heute. Der Regierungsrat bringt Vorbehalte zu einzelnen Themenbereichen an wie zur Gewährleistung der Gleichbehandlung durch die Trassenvergabestelle und zum Einbezug der Kantone bei der Systemführerschaft, da dies für die Kantone als Besteller von Leistungen im Regionalverkehr direkte Kostenfolgen hat. Ausserdem erwartet er für Flughafentransfers dieselbe Regelung wie es auch bei Konzessionsverfahren üblich ist.

